

# LAS PROVINCIAS

## DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

REGLAMENTO DE LOS ANUNCIOS

Los anuncios se insertan en el presente periódico a precios que se fijarán de acuerdo con el espacio que ocupen y el tiempo que duren. Los anuncios de larga duración se darán a precios especiales. Los anuncios de carácter publicitario se darán a precios especiales. Los anuncios de carácter publicitario se darán a precios especiales.

### Asuntos del día.

Hemos dicho repetidas veces que la falta de memoria es uno de los males que más daño nos hace. Aquí el político cuenta con ese desmemoramiento, para desdecirse cuantas veces le conviene, y hacer todas las piruetas que le entrenen en ganas.

A propósito de la campaña de los liberales y republicanos contra el proyecto de terrorismo, recuerda un distinguido periodista las leyes represivas de los republicanos durante el tiempo que estuvieron en el poder, que dan ciento y raya a cuantas han salido de manos conservadoras.

Cierto ministro republicano envió una circular a los gobernadores, ordenándoles que no consintieran «bajo ningún pretexto, que en periódico ni publicación alguna se defendiera la causa de don Carlos», ni se tolerara «que en periódico ni publicación alguna se insertasen acerca del estado y de los sucesos de la guerra noticias falsas».

A un periódico de Madrid se le amonestó y apercibió en 16 de octubre del 1873 por haber publicado tres sueltos en que se daban como hechos ciertas noticias inexactas. En la comunicación se dice al director del diario: «Libre es la prensa de discutir la conducta y los actos del gobierno; pero lo que no se puede hacer, sin incurrir en responsabilidad, es inventar hechos para atribuir al poder público propósitos que no ha podido ni puede abrigar».

Etc., etc., etc.

Hay otra, interesantísima, del general Wellington, firmada por el miniaturista de cámara de Isabel II, Juan Pérez de Villamayor, hacia 1846.

El conde de Castillo Fiel, descendiente del príncipe de la Paz y de la desgraciada Pepita Tadó, ha llevado una cartera que usaba Godoy, y tiene dentro colocados en sus biseltes y cristales los retratos de sus tres hijos: en el centro el de la mayor, Carlota, habida de su matrimonio con la condesa de Chinchón, y a los lados Luis y Manuel, tendidos con la Tadó.

El general Ezpeleta presenta una miniatura de la reina María Luisa, en igual traje de coronel de Guardias de Corps, con que la representó, a caballo, D. Francisco Goya; un Gravina, de hermosísima ejecución. Además el retrato de José Bonaparte, en esmalte sobre oro, y otro sin terminar, sobre marfil, de gran relieve (tal vez no le dió tiempo el artista en su precipitada fuga), y un duque de Wellington, un Fernando VII, un duque de Parma, los retratos del infante D. Francisco y su mujer, la hermana de la reina doña María Cristina de Nápoles, y la marquesa de Branciforte.

D. Félix Boix, varias cajas de la misma clase. En alguna miniatura se ven los retratos de María Luisa, con su famoso collar de perlas.

Respecto a la indumentaria de la época, el hermosísimo retrato de la marquesa de Santiago, pintado por Goya, da idea exacta del traje de una gran dama española, sin afeites ni arnucos, de origen extranjero; en él se nota la nueva forma del zapato, sin tacón y la suela completamente lisa, adornada de circujitos y otros dibujos, que se empezó a usar entonces.

También sufrió un gran cambio la indumentaria masculina en los comienzos del siglo XIX, y aparte de los curiosos grabados que nos lo muestran, nada mejor para estudiarlo que la citada estatua del rey D. Carlos IV, joya del palacio de S. A. la infanta doña Isabel, que con la de su esposa la reina doña María Luisa, ha expuesto la infanta artista.

Proceden ambas de la real fábrica de porcelana del Retiro, y están firmadas en 1806. El rey viste frac de cuello alto y vuelto, solapas de dos ojales y mangas estrechas; chaleco cruzado corto, y calzón ceñido, y sobre esta medias fuertes hasta medio muslo, y botas sin tacón agudo y de punta aguzada. Por entonces se empezó a usar el gran sombrero de copa, de pelo gris ó ahuesado y alas anchas; Goya está retratado con este sombrero, y asimismo lo están los héroes D. Mariano Zerezo, D. Felipe Sanclemente y Romen y el menestral Tadeo Ubon, en la colección de grabados de Galvez y Brambilla; de *Las ruinas de Zaragoza*. Los mantos y chisperos, los *majos jaquesinos* y los toreros conservaron los pintorescos trajes ya descritos, usando los caballeros que vestían de rojo sombreros apuntados con lazo de terciopelo negro.

En el fondo de una espaciosa vitrina, y rodeados de medallas, armas, proyectiles y trofeos, se destacan el tintero y la pluma usados por el glorioso historiador de la lucha sostenida por nuestros abuelos contra el mayor capitán de la Humanidad, del general Gomez de Arceche.

La real fábrica de Tapices ha decorado tres salones de la Exposición: el Regio, donde van algunos de los más típicos de Goya y otros de Maella y Bayen; el del Museo de Armería, en los que se representan historias del *Quijote*, y el del ministerio de Marina, donde van los famosos de la «Historia de Absalón». El cartón de este último es de Jordán.

Resultan muy curiosas la colección de uniformes militares de la época; la de retratos de guerrilleros, en la que figuran dos de sacerdotes, propiedad del marqués de Cerralbo; la de documentos y objetos del Ayuntamiento de Madrid, en la que aparecen las llaves de la urna donde se guardan las cenizas de Daoiz, Velarde y otras víctimas en el monumento del Prado, de plata sobre dorada, encerradas en una linda caja de ébano, construida en 1856; el estandarte del Concejo y dos banderas de la época, y catorce chuzos, formados por bayonetas adheridas a unos palos ordinarios; armas con que se defendió el pueblo de Madrid en los días 2 y 3 de diciembre de 1808.

Junto a la instalación del Museo de Armería hay dos maniqués vestidos con el uniforme del regimiento de infantería de Jaén, formado y levantado a costa del señor duque de Medinaceli y Santibañán, el año 1793, para servir en la guerra contra Francia.

La Exposición resulta interesantísima, lo mismo desde el punto de vista histórico que artístico.

### La Exposición histórica del Centenario

La Exposición histórica del Centenario del Dos de Mayo, inaugurada por S. M. el rey, ofrece al visitante curiosas telas, muebles, tapices, joyas y documentos de gran valor artístico e histórico. El certamen demuestra que la época de 1808 España estaba más adelantada en el arte y en las industrias artísticas de la que generalmente se cree.

La fábrica de porcelanas del Retiro, los vidrios de La Granja, las alfombras de la Alpujarra, las armas de Madrid, las fábricas de tejidos y sederías de casi toda España, las grandes tenerías, los cueros labrados y repujados, daban en 1808 testimonios fehacientes del poder artístico de España.

Días há publicamos la lista de las personas que han enviado objetos al notable certamen.

La instalación de la Real Casa, en la que figuran armas y objetos que pertenecieron al duque de Wellington, a Fernando VII, a la reina María Luisa, a Carlos IV; estandartes, reposteros, dalmáticas, jarrones, sillas, etc., es admirable.

Su Alteza la infanta doña Isabel ha enviado a la Exposición estatuas de cuerpo entero de Carlos IV y María Luisa, de la fábrica del Retiro; un oratorio, portátil, del infante D. Francisco de Paula Antonio; porcelanas, abanicos, jarrones y cajas que contienen miniaturas de inapreciable valor.

De cuadros de Goya, pueden admirarse la colección de pequeños cuadros del marqués de la Romana; el retrato de la duquesa de Peñaranda; el de la marquesa de Santiago, de cuerpo entero, y una escena de la guerra, precioso bosquejo de «Los mameucos»; los tres del señor duque de Tamames. Un admirable retrato del cardenal Borbón, propiedad del señor marqués de Monsalud; el retrato de Pedro Romero y el magnífico de la marquesa de Espeja, propiedad del señor duque de Valencia, de poco más de medio cuerpo y de tamaño natural.

Irán a verlo todos los artistas y aficionados, porque es uno de los prodigios del arte de la pintura.

Entre las miniaturas notables figura una, presentada por S. A. la infanta doña Isabel, retrato de la reina María Luisa, teniendo de la mano a su hijo D. Francisco de Paula, pasando por unos jardines, regularmente los de Aranjuez, octubre 1806.

De miniaturas sobre porcelana están adornados los dos jarrones, también propiedad de la infanta doña Isabel, con la familia de los reyes de Nápoles, así como de esmaltes primorosos una caja grande que perteneció a la duquesa de Berry. Son los retratos de Carlos X y su esposa, el duque de Angulema y la suya, y el conde de Chambord, de niño.

Los herederos de Espoz y Mina exhiben una miniatura, copia de un grabado del célebre guerrillero.

### ECOS DE LA OPINIÓN

#### Contra el «poll-roig»

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En la prensa de esta capital lei el telegrama siguiente:

«La Gaceta publica, entre varias disposiciones, la siguiente:

Concediendo un crédito de 8.000 pesetas a las provincias de Valencia, Castellón, Alicante y Murcia, para combatir las plagas que padecen los naranjos. El jefe provincial de Valencia y los vocales del Consejo de Agricultura serán los encargados de repartir este crédito.»

Sabido es de todos, señor Director, el daño inmenso que la plaga del poll-roig ocasiona a los agricultores, y ya que el gobierno ha concedido a esta provincia esa cantidad, sería conveniente que los señores encargados de ordenar los trabajos para combatir tan terrible plaga, estudiasen detenidamente el asunto, por ser de tan vital interés para la región valenciana.

Por ello veo precisión de molestar su digna atención, rogándole encarecidamente se fije en la presente y llame la atención del señor jefe provincial de Valencia y la de los señores vocales del Consejo de Agricultura, para que antes de distribuir el mencionado crédito, estudien la manera en que resulten beneficiosos para los agricultores los trabajos que se lleven a cabo para combatir el poll-roig.

En Valencia y en muchos pueblos de su provincia existen huertos cuyos naranjos están atacados del poll-roig. Pueden ser visitados, y donde mayor foco de infección haya, ó a juicio de lo que los señores vocales del Consejo de Agricultura acordaran, podría celebrarse un concurso al que pudieran asistir todos los que presenten medios para combatir dicha enfermedad.

Al destinarse un premio en metálico, para el concurrente que mas ventajas reportase para la extinción del parásito y no perjudicase en nada al árbol ni a su fruto, daría ocasión a que se hiciese público la existencia de algún insecticida que viera a mejorar la precaria situación de los agricultores.

Como aficionado a la agricultura, creo, señor Director, que eso sería el mejor medio de emplear parte de la cantidad concedida, y si V. como amante y defensor que ha sido siempre de los agricultores, lo ve así, espero lo publique en el periódico de su digna dirección dándole la forma que crea mas conveniente.

Dándole las gracias anticipadas, se ofrece de usted su mas s. q. s. m. b.

FRANCISCO ANTONIO MARTÍN  
Valencia 18 mayo 1908.

### INTERMEZZO

#### La fotografía visual

Gracias al telégrafo, nos ponemos en comunicación casi instantáneamente con una persona que habita en el extremo opuesto de la tierra; gracias al teléfono podemos hablar a un caballero que nos responde desde la capital; es menester, pues, ahora un aparato que nos permita ver las cosas que ocurren lejos. A este procedimiento que se necesita descubrir llamamos fotografía visual, y falta de otra denominación que mejor cuadre.

Parece que tan anhelado descubrimiento no tardará en realizarse.

Tal es de esperar al menos, gracias a los trabajos de un sabio francés sobre el selenio. En cuanto la ciencia consigue hacer dicho metal suficientemente sensible a la luz, ya no habrá distancia para los ojos, como no la hay para el oído. Ya los experimentos permiten registrar muy rápidamente un objeto luminoso. En una pelotilla fotográfica, la electricidad pone la imagen en relieve y la arroja en un cilindro. Un espejo proyecta sus rayos en el rollo. A medida que éste se desarrolla, se imprime la imagen en un papel sensible.

### Las Cortes

#### Senado

Preside el Sr. D. Marcelo de Azcárraga.

El señor conde de Casa Valencia ruega que no se incluya en el Descanso dominical a las tabernas.

El Sr. Rancero pregunta al ministro de Estado de cuántos individuos se compone la Policía internacional que bajo las órdenes de oficiales españoles ha de crearse en Tetuán y Larache. Hace extensiva la pregunta a la forma en que ha de constituirse dicha Policía en otras poblaciones del imperio marroquí, con arreglo al convenio de Algeciras.

### CAMINO DE UGANDA

#### Una lección de Geografía africana

La expedición de Mac Donald.—Una conferencia sobre Uganda: su situación, su clima, sus habitantes.—La civilización en el África oriental: el telégrafo y el ferrocarril.

Las tertulias sobre cubierta, se repetían todas las tardes.

Mientras nuestros viajeros contemplaban el mar, siempre igual, que iba cruzando el «Bürgermeister», oían la charla de M. Trinkets, narrador que desarrollaba ante sus tertulias los diversos aspectos de la vida africana.

Un día, en controversia con el súbdito del kaiser, disertaba aquél sobre las incas colonias de Inglaterra y Alemania en el Continente africano; otro evocaba recuerdos de la famosa expedición de Mac Donald, ó daba noticias del territorio de Uganda, de los progresos hechos allí por la civilización europea, del ferrocarril de Mombasa al lago Victoria y del telégrafo. ¿Se necesitaba más para excitar la atención y la curiosidad de quienes se dirigían a un país para ellos desconocido?

La expedición realizada por el mayor Mac Donald, al frente de 10 oficiales y 1.800 hombres, en el verano de 1897, desde Mombasa al lago Rodolfo, ofrecía todos los caracteres de una novela trágica. La rebelión de los soldados sudaneses de Uganda, reprimida a costa de una lucha sangrienta y de sensibles pérdidas en el Estado Mayor de Mac Donald, dificultó la marcha hacia el interior, en el preciso momento en que los franceses, avanzando sobre Fashoda, amenazaban con hacer fracasar el objetivo británico. Hechos posteriores vinieron a demostrar lo contrario.

De Uganda contaba M. Trinkets cosas curiosas.

«A unas 600 millas—decía—de la costa oriental de África, y formando una especie de media luna que se desarrolla al Norte y al Oeste del lago Victoria, se encuentra el país de Uganda, uno de los Estados más conocidos de cuantos existen en la meseta de la cuenca nilótica, país privilegiado por la graciosa variedad de sus paisajes, llano y pobre al Norte, con zonas montañosas como la del Masai, depresiones y fracturas en las del Nalvasha, pertenecientes al protectorado del África oriental; valles tan fértiles como los que se extienden al Este entre el Nilo y el Rabagi, y ríos de ancho, pero sin curso, en cuyas orillas florece espléndida vegetación y no faltan cocodrilos.

Su clima es agradable, pues cuando no soplan los cálidos vientos del Sahara la temperatura media no excede de 34°, y a veces es sensible la frescura del aire. Sus estaciones son dos: la lluviosa, estación en que se siembra, y la seca, estación en que se come; es decir, en que se recoge la cosecha.

La superficie del verdadero país de Uganda es de unos 60.000 kilómetros cuadrados; pero con sus dependencias se acerca a 175.000. En cuanto a la población, Stanley la fijó en 2.775.000 habitantes, y los misioneros ingleses la han elevado a cinco millones; cifra esta última evidentemente exagerada.

Sus habitantes son de piel casi negra, cabellos cortos y rizosos, estatura más que mediana y vigor poco común. No se untan el cuerpo con aceite, como la generalidad de los africanos, y por esto y por lavarse frecuentemente, resultan bastante limpios. Las mujeres se distinguen por la pequeñez de sus manos y de sus pies.

Su principal alimentación consiste en legumbres y pescados, y la enfermedad más temida es la viruela, probablemente importada de la costa oriental, y que cuando se presenta con caracteres epidémicos es así siempre mortal.

Los de Uganda, raza guerrera, que vive en casas que afectan la forma de colmenas, con cubierta compuesta de una doble cúpula de ramas sostenidas por postes y revestidas de gruesas capas herbáceas, son hospitalarios, pero un tanto borrachos y perezosos; poco morales, embusteros, mas no crueles ni vengativos. Sus instintos belicosos y su valor nos los demostraron de modo harto sensible para nosotros y los ingleses en 1897.

Uganda, como otras regiones del África—siguió diciendo—ofrece hoy día al viajero sorprendentes contrastes. La ocupación europea no ha llevado gradualmente a sus tierras vírgenes los progresos de la civilización, sino que ha implantado desde luego el telégrafo y el ferrocarril, respondiendo unas veces a necesidades comerciales y otras a exigencias estratégicas. En Uganda no es el comercio, sino la política, lo que ha trazado la línea que ha de enlazar el litoral Índico con la costa NE. del lago de Victoria, buscando el acceso a la meseta, llave estratégica de las cuencas del Nilo y del Congo.

El trazado de esta línea de Kilindini (Mombasa) a la bahía Urogúe (lago Victoria) comenzó a estudiarse en 1890, y declarado el protectorado inglés sobre el país en 1894, se inició la construcción de aquella en diciembre de 1895. Al propio tiempo se llevó a cabo un camino entre el lago Victoria y la costa.

La línea férrea, cuya construcción se encomendó a una Compañía particular, subvencionada con tres millones de libras esterlinas (el presupuesto total se eleva a cuatro millones), ha sido dirigida por el ingeniero Sir Whitehouse. Hasta los 500 kilómetros las obras avanzaron rápidamente; después los escarpes de Kikuyu y las grietas de Nalvasha las entorpecieron; pero en diciembre de 1907 pudo ya circular la locomotora desde Kilindini a Berkeley bay (poco más de 1.000 kilómetros).

Una línea telegráfica une también a Mombasa con Uganda. La capital es Kampale; pero los centros oficiales están en Entebbe y en Nairobi.

De la construcción de ese ferrocarril los ingleses nos sentimos, en verdad, orgullosos, porque sin hipérbole puede calificarse de paso gigantesco en la obra de la civilización.

En cinco años se ha construido una línea difícilísima por la carestía de la mano de obra, por el hambre, por la peste y por los animales feroces, contra los cuales hubo que hacer una verdadera cruzada.

Al presente, en poco menos de cincuenta y dos horas salva el tren la distancia entre Mombasa y el lago Victoria: unos 1.000 kilómetros.

Las locomotoras tienen el hogar en forma especial, para utilizar como único combustible la leña, tan abundante en los inmensos bosques que la línea férrea atraviesa; los vagones, como medida de previsión ante las contingencias del porvenir, son todos metálicos y divididos los de viajeros en cuatro clases, las dos últimas reservadas a los negros y a los indios. Son vagones de la misma clase que los empleados en los ferrocarriles de la India.

### Contra el «poll-roig»

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En la prensa de esta capital lei el telegrama siguiente:

«La Gaceta publica, entre varias disposiciones, la siguiente:

Concediendo un crédito de 8.000 pesetas a las provincias de Valencia, Castellón, Alicante y Murcia, para combatir las plagas que padecen los naranjos. El jefe provincial de Valencia y los vocales del Consejo de Agricultura serán los encargados de repartir este crédito.»

Sabido es de todos, señor Director, el daño inmenso que la plaga del poll-roig ocasiona a los agricultores, y ya que el gobierno ha concedido a esta provincia esa cantidad, sería conveniente que los señores encargados de ordenar los trabajos para combatir tan terrible plaga, estudiasen detenidamente el asunto, por ser de tan vital interés para la región valenciana.

Por ello veo precisión de molestar su digna atención, rogándole encarecidamente se fije en la presente y llame la atención del señor jefe provincial de Valencia y la de los señores vocales del Consejo de Agricultura, para que antes de distribuir el mencionado crédito, estudien la manera en que resulten beneficiosos para los agricultores los trabajos que se lleven a cabo para combatir el poll-roig.

En Valencia y en muchos pueblos de su provincia existen huertos cuyos naranjos están atacados del poll-roig. Pueden ser visitados, y donde mayor foco de infección haya, ó a juicio de lo que los señores vocales del Consejo de Agricultura acordaran, podría celebrarse un concurso al que pudieran asistir todos los que presenten medios para combatir dicha enfermedad.

Al destinarse un premio en metálico, para el concurrente que mas ventajas reportase para la extinción del parásito y no perjudicase en nada al árbol ni a su fruto, daría ocasión a que se hiciese público la existencia de algún insecticida que viera a mejorar la precaria situación de los agricultores.

Como aficionado a la agricultura, creo, señor Director, que eso sería el mejor medio de emplear parte de la cantidad concedida, y si V. como amante y defensor que ha sido siempre de los agricultores, lo ve así, espero lo publique en el periódico de su digna dirección dándole la forma que crea mas conveniente.

Dándole las gracias anticipadas, se ofrece de usted su mas s. q. s. m. b.

FRANCISCO ANTONIO MARTÍN  
Valencia 18 mayo 1908.

### Exposición intelectual aragonesa

La comisión organizadora de esta manifestación de la intelectualidad aragonesa, que formará una de las mas importantes secciones de la Exposición Hispano-Francesa que se inauguró en Zaragoza el día 1.º de mayo, lleva muy adelantados sus trabajos, y ha recibido muchas é importantes obras de los autores regionales y de otros que han escrito de cosas de Aragón.

Sin embargo, como los trabajos de esta naturaleza, por su complejidad, pueden dar motivo a olvidos involuntarios ó a extravío de invitaciones no imputables a la comisión, esta entidad habrá de agradecer de todas aquellas personas que sean autores de obras relacionadas con asuntos de Aragón, ó que siendo aragoneses hayan publicado libros sobre cualquier materia, que tenga la honra de remitir un ejemplar de cada obra a la secretaría del Ateneo de Zaragoza, con objeto de que figuren en la Exposición, debiendo hacerse los envíos todo lo mas pronto posible para poder ultimar las instalaciones.

No puede ocultarse a los que dedican sus deseos al adelantamiento de las letras y las ciencias regionales, la importancia que esta proyectada exhibición de la mentalidad aragonesa tiene para demostrar el grado de progreso de nuestro pueblo, y fundada en estas razones, la comisión espera que no le negarán su concurso cuantos desean estar interesados en que Aragón quede, ante los que visitan la Exposición, a la altura que le corresponde.

### Doña Emilia Pardo Bazán, condesa

Ha publicado la Gaceta el real decreto concediendo el título de condesa de Pardo Bazán a la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazán, quien con este motivo está recibiendo muchas felicitaciones.

La merced otorgada a la autora de tantas obras notables es también justo premio de sus altos merecimientos. En la literatura española contemporánea su nombre ocupa uno de los más insignes lugares, enaltecido por obras de alto renombre.

### Los postes telegráficos y las traviesas son de hierro

para evitar su destrucción por las hormigas blancas.

El billete en primera clase desde Mombasa a Port-Florence, término de la línea, cuesta 180 francos, descendiendo progresivamente el precio en las demás, hasta 30 que pagan los negros.

En las estaciones del trayecto, como Voi, Mankinda, Nairobi (algunas de ellas edificios de hierro galvanizado, solitarias, en medio del bosque), hay telégrafo Morse y *akbunguak* ó fondas, donde los viajeros pueden comer y aun detenerse, con algunas comodidades.

El trayecto de ese ferrocarril es algo tan hermoso, que se escapa a las más calenturientas descripciones.

Una parte de él—incidió M. Trinkets, dirigiéndose a los españoles.—lo recorrerán ustedes antes de llegar al término de su excursión. La región desolada de los Wa Durmas, que atraviesa el tren en los comienzos de la línea, es a modo de aperitivo para que los ojos se recreen con verdadero encanto al percibir las ondulaciones de Taita, exuberantes de vegetación y pobladas de chozas en que habitan los Wa Taitas.

Segue el tren en marcha durante la noche, y al amanecer, mientras el convoy recorre las grandes llanuras del Kapiti, para el europeo comienza un espectáculo tan hermoso como nuevo:

Cruzan manadas de cebras, de antílopes, de silvans, de jirafas y de gacelas, que apenas se inmuntan al paso del tren.

No es difícil tampoco ver alguna vez un rinoceronte que pasta tranquilamente...

¿Qué cazador no siente escalofríos de entusiasmo ante estas descripciones?

M. Trinkets continuaba:

«La línea llega en Mau a una altura de 2.500 metros sobre el nivel del mar, y allí las noches son glaciales; luego descendiendo, atravesando el territorio de los revoltosos Nandi, para llegar, después de algunas horas, a las orillas del Victoria Nianza, una de las fuentes del Nilo.

El arribo a este mar interior, término de la línea, con oleaje y brisas y una extensión de 83.000 kilómetros cuadrados, no ofrece un espectáculo grandioso. Al dejar el tren solo se descubre la bahía de Kavirondo, estrecha, de orillas pantanosas y aguas sucias. Hay que dejar la bahía, y entonces, perdida de vista la tierra, se ve el agua, límpida, azotada por el oleaje de aquel mar de agua dulce, en que los huracanes, tan frecuentes como terribles, hacen estragos en las embarcaciones que al cruzar la superficie no logran encontrar a tiempo un refugio en las costas.»

### VALENCIA

Las comisiones de Fomento y Gobernación de la Diputación se reunieron ayer tarde a las cuatro, preparando varios asuntos para someterlos hoy a la aprobación de la corporación plena.

El secretario de cámara de esta arzobispado, Dr. D. Félix Bilbao, celebró ayer sus días, y con este motivo recibió cariñosas felicitaciones de todos cuantos se honran con su amistad. A las muchas recibidas, añadió también la nuestra más sincera.

En el gobierno civil se ha recibido el recurso interpuesto por el concejal Sr. Perez Lucia contra el acuerdo del Ayuntamiento que negó gratificaciones y dietas a los empleados, guardias municipales y alcaldes de barrio que realizaron las operaciones del Censo.

Telegrafan de Madrid que el Sr. Trénor ha visitado al ministro de Fomento para hablarle de la Exposición Regional de Valencia y tratar de que la subvención que se conceda responda a la importancia de la misma. La cantidad que se conceda será objeto de crédito extraordinario.

Suscrita por el Dr. Moliner se distribuyó ayer una hoja titulada «Propaganda del Dr. Moliner», conteniendo un artículo referente a los castigos impuestos a los escolares huelguistas, y otro sobre los exámenes ante tribunal.

El tren correo de Barcelona llegó ayer con media hora de retraso, y con este mismo el expreso.

En el ascendente de Madrid marcharon el diputado provincial por Alicante D. Alejandro Sendra y el artista D. Tedeño García de la Rosa.

Con objeto de asistir a la Asamblea de Unión Republicana que se celebrará mañana en Madrid, marchó ayer el director de *El Pueblo Sr. Azzati*. Hoy saldrán los diputados provinciales Sres. Algorra y Barral y los concejales Sres. Mira, Corriña, Coscollá y Suay.

Una comisión de taberneros de Ruzafa visitó ayer al alcalde, solicitando los permisos tener abiertos sus establecimientos los domingos con objeto de que puedan comer en ellos los jornaleros ocupados en las plantaciones del arroz.

Con el uso del Elixir Estomacal de Salz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfiquecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

Jóvenes que fumaís sin permiso. ¡Ojo con papá! enjugados con el aromático Licor del Polo, que quita el olor del tabaco.

Han sido declarados a la «Zurich», Compañía General de Seguros contra los accidentes y la responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), durante el pasado mes de abril, 8.616 casos de accidentes.

Representan a dicha Compañía en esta provincia los Sres. Casanova é hijos, con oficinas en la calle de la Paz, 5, principal.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy Hospital, estomago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

En la plaza del Mercado fué ayer mañana la comidilla de vendedores y compradores la noticia de que el dueño de uno de los mejores puestos de hortalizas, que surte a los principales hoteles y restaurantes, había tenido un feliz hallazgo: un tallo de onzas y medias onzas de oro que, contadas y recontadas, sumaban unos doce mil duros.

Desgraciadamente para el vendedor, la noticia no era cierta en lo que respecta al metal y a la cantidad, pero sí verdad que al realizar obras en la planta baja de su casa de la calle de San Gil, núm. 3, encontró unas alforjas con unos cincuenta duros en monedas de plata.

Algo es algo.

Se nos ruega hagamos público que no es el joven periodista D. Julio Cola el autor de la reseña de la corrida del domingo que publicó El Correo Taurino.

Ayer fundó en este puerto el vapor trasatlántico «Isia de Panay», que va a rendir viaje a Liverpool.

El Fosto-Glico-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Contra todas las enfermedades de la piel Baños de Santa Ana (Játiva).—Temporada oficial desde 1.º de junio.

Vichy Saint-Louis.—No tiene rival para curar las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, riñones, diabetes, etc.

Nadis puede competir en precios de bordados con la nueva Paquetaría de Juan A. Bernal, Zaragoza, 19.

Adercidos y medallas primera Comisión. Botinos surtidos. Joyería de piso, Correjería, 11, entresuelo.

Los brillantes resultados de las instalaciones para riego que construye La Primitiva Valenciana, acreditan estos antiguos talleres.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

Mañana por la tarde dará principio el novenario que la cofradía de damas de Santa Rita de Casia, erigida en la parroquia de San Agustín, dedica a su Patrona. Predicará los sermones D. Enrique Sanchis.

En la restaurada capilla de la Santa se ha abierto un ventanal e instalado la luz eléctrica. Esta lucirá en las arañas colocadas por todo el templo para las Cuarenta Horas.

También mañana comenzará en la parroquia de los Santos Juanes el solemne triduo que a Santa Rita dedica la Asociación de señoras de dicha iglesia. Los sermones están a cargo de D. Joaquín Guimerá, y el último día por la tarde predicará el Dr. D. Félix V. Tomás Vívó.

Ha venido habiéndose mucho estos días de que la junta organizadora de las fiestas que en Valencia han de celebrarse con motivo del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad Pío X, tenía el propósito de celebrar una sesión verdaderamente notable, para la que se solicitaba la cooperación de distinguidos artistas, aristocráticas damas, oradores y poetas.

Hoy podemos anunciar que un hecho acordado la celebración de dicho acto, para el cual se ha iniciado una suscripción entre los que han de concurrir al mismo.

Oportunamente daremos más detalles, tanto sobre los números que han de constituir el programa de la sesión, como sobre la forma de contribuir a la suscripción indicada.

Noticias MILITARES

El capitán de infantería, D. Ramón Gallia, ha solicitado la cruz y placa de San Hermenegildo.

Han sido declarados aptos para el ascenso los comandantes D. Roque Luna, D. Rafael Lema y D. Clemente Calleri.

Se ha remitido al ministerio de la Guerra el anteproyecto de Escuela práctica para las compañías de zapadores del 7.º mixto de ingenieros.

Ha sido trasladado a Alicante el coronel de artillería D. José Romany Cardona.

El ministro de la Guerra ha acordado que la sumaria contra el general Sr. Ochando por la carta que publicó en Albacete se instruya en la Capitania general de Valencia.

TRIBUNALES

En la sección segunda de lo criminal se vió ayer una causa ante el Jurado de la capital contra Crispín Fambuena, por el delito de homicidio, siendo absuelto por el tribunal popular, que apreció el xilente de imprudencia temeraria. De defender al procesado estaba encargado el Sr. Robert.

ESCOLARES

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«Anteayer se reunieron en el Colegio de San Felipe Neri las profesoras y profesores de primera enseñanza privada señalar, acordando dirigir un caloroso Mensaje de felicitación al Sr. Canalejas por sus valiosas declaraciones en favor de la secularización de la escuela y la defensa del Magisterio privado, recibiendo muchas adhesiones de la provincia, y con el laudable fin de la colección del profesorado, se decidió reconstituir la «Asociación del Magisterio privado de Valencia y sus distritos», con elementos homogéneos, y que las adhesiones se dirijan al director del Colegio de San Felipe Neri, Barcelona, 9.»

SOCIEDADES

Habiéndose de inaugurar el próximo domingo la Exposición de Arte retrospectivo de La Rat-Penat, se invita a los señores socios y expositores a que pasen por la secretaría general de la indicada corporación (plaza de Manises, 5, entresuelo), durante los días 20, 21 y 22 de los corrientes, de seis y media a ocho de la noche, a retirar sus pases personales, que serán facilitados, a los primeros, previa la presentación del recibo del corriente bimestre, y mediante la exhibición del resguardo de entrega de objetos, a los segundos.

En la sesión del Consejo de gobierno de la Sociedad de Seguros Mútuos contra piedra y granizo «La Edetana», que tuvo lugar el día 14 del corriente mes, quedó constituida la Junta directiva para el año social de 1908 a 1909 en la forma siguiente: Director, D. Fausto Burriel Guillam; vicedirector, D. Félix Mahiques Alonso Gasco; contador, D. Jaime Tarazona López, y depositario, D. Daniel Burgos Muñoz.

Asimismo fueron confirmados en los cargos de presidente y vicepresidente de dicha corporación, D. Rafael Gomez Matoses y D. José María Cervero Villaba, respectivamente.

La Sociedad «La Mútna», de clases activas y pasivas, por segunda convocatoria, llama a sus asociados a junta general extraordinaria que se celebrará el día 22 del corriente mes, a las diez de la mañana, en su casa social, para tratar sobre la reforma de algunos artículos del reglamento.

Notas ARTÍSTICAS

Telegrafían de Londres que el crítico artístico del periódico The Observer, reputado como el mas eminente entre sus colegas, acaba de publicar un juicio acerca de la colección de cuadros expuestos por Sorolla, en el cual dice, entre otras cosas:

«Sorolla es, sin duda alguna, jefe de la moderna escuela española; es maestro absoluto del color y de la luz, y obtiene efectos maravillosos por medio del color, sin recursos ni artificios materiales.»

SUCESOS

Ayer fué asistido en el Hospital provincial un niño de cinco años llamado Alejandro Alexandre, quien sufrió, a consecuencia de una caída, la fractura del brazo izquierdo.

años, que sufrió tres graves heridas de arma blanca en diferentes partes del cuerpo. Después de curado fué trasladado a su domicilio.

Notas REGIONALES

JÁTIVA.—Se ha comunicado desde Roma al señor arzobispo de esta ciudad haber sido renebltas favorablemente las pteces dirigidas por el excelentísimo señor arzobispo de esta diócesis a Su Santidad el Papa, pidiendo para esta iglesia Mayor el título de Colegiata. Tan fausta noticia causó extraordinaria satisfacción en todos los setabenses, deseados de recibir el documento pontificio, a fin de poder inaugurarse el privilegio concedido en uno de los días que el excelentísimo prelado diocesano se halle entre nosotros.

VINAROZ.—Por real orden del ministerio de la Gobernación se ha resuelto la cuestión surgida entre el cura y el alcalde de esta ciudad, con motivo del toque de campanas, declarando que no es de la competencia de la administración activa hacer declaraciones sobre los derechos de propiedad de las torres y las campanas.

Que obrando la autoridad eclesiástica dentro de su peculiar competencia, al ordenar el toque de campanas para festividades religiosas, actos del culto y cuantos se relacionen con unas y otros, no está obligado a dar cuenta a autoridad distinta de aquella que lo ordena. En cambio, el alcalde debe dar cuenta a la autoridad eclesiástica de los que ordena, tratándose de satisfacer necesidades de interés para el público, y que no procede resolver respecto de arbitrio fijado por el Ayuntamiento al toque de campanas.

SEGORBE.—La consagración del nuevo obispo de esta diócesis se celebrará el día 23 de los corrientes en la Catedral de Palma de Mallorca, con asistencia de los señores obispos de Sión, de Menorca, y el de Mallorca, que será el consagrante.

El Cabildo Catedral de Segorbe ha designado para que lo representen en dicho solemne acto a los canónigos Dres. D. Juan Cruzado y D. Miguel Juliá, los cuales han marchado a Barcelona, donde embarcarán con rumbo a Palma.

El nuevo prelado hará su entrada solemne en la diócesis el día 14 del próximo junio, y a juzgar por los preparativos que se hacen, es de esperar que se le dispense un grandioso recibimiento.

PEDREGUER.—Las fiestas de la Virgen de los Desamparados han resultado muy solemnes, contribuyendo a ello la bendición de una campana costeada casi en su totalidad por el celoso cura párroco D. José Domenech Falcó, el cual no omite sacrificio alguno para dar mayor realce y esplendor al culto.

El domingo por la mañana, en la solemne función religiosa, predicó el P. Rafael de Novell, y por la tarde se verificó la bendición de la campana, siendo los padrinos el concejal D. José Riera, y doña María Lopez de Villalonga, asistida de las distinguidas y elegantes señoritas de Gilabert, Costa y Salvador. La fiesta terminó con una gran traca.

ONDARA.—El domingo celebrará el Gremio de Labradores la anual fiesta a San Isidro, su patrón. Se repartirán raciones a los pobres y a las nueve será la misa, predicando el P. Pastor Cabrera. Por la tarde saldrá una lucida procesión.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Fué presidida por el Sr. Maestre, y se acordó, después de aprobada el acta de la anterior, desistirse del traslado del mercadillo de Jerusalén a los solares de San Agustín, encargando a la comisión de Ensanche active la construcción del nuevo mercado proyectado para aquella zona.

El Sr. Perez de Lucía se extrañó de que sin estar aprobado por la comisión se traiga un dictamen proponiendo ábrase juicio contradictorio en el proyecto de líneas para la manzana limitada por las calles de la Beneficencia, Jordana, Sogueiros y Ripalda. El Sr. Urios, y luego el Sr. Cuber, manifestaron que el Sr. Perez de Lucía estaba equivocado al asegurar que el dictamen no había sido aprobado. Rectificó el mismo señor, pidiendo quedara ocho días sobre la mesa, acordándose así.

Dióse cuenta del dictamen proponiendo se informe a la superioridad el proyecto de tranvía eléctrico de Valencia a Pueblo Nuevo del Mar y playas de la Malvarrosa, Poniente y Levante, presentado por D. Luis Ibañez, en el sentido propuesto por las secciones facultativa y administrativa, sin perjuicio de que, si no es posible el acoplamiento con las vías de la Sociedad Valenciana, se autorice el emplazamiento por el arroyo del camino del Grao.

El Sr. Paredes presentó una enmienda afirmando y demostrándolo, que la segunda parte del dictamen es inútil. «Puede conseguirse este acoplamiento como se conseguirá en la calle del Pintor Sorolla. No hay que sacar al arroyo del camino del Grao ninguna vía y entorpecer el tránsito fácil de vía tan importante». El Sr. Urios lo defendió, impugnándolo, como el Sr. Paredes, el señor Perez de Lucía. Intervino el Sr. Cuber, justificando la labor y el acuerdo de la comisión asegurando que el informe de la Corporación a la superioridad. «Pero surgió en la comisión la duda de si un acoplamiento de vías, en un trayecto de cinco kilómetros, puede autorizarse.» Puso ejemplos demostrativos de la imposibilidad de ello y aseguró que en este punto consiste el motivo que inclinó a la comisión a autorizar el emplazamiento por el arroyo del camino. «La cuestión es esta: ¿preferimos que vaya por el arroyo o que no vaya mas que la Compañía actual explotando, una sola, el servicio?»

Rectificó el Sr. Paredes. «La cuestión es si conviene una sola vía o si, por plantear entre la actual y otra una competencia, vamos a estropear el camino. Yo anuncio que votaré en contra de esto. Perjudicáramos, en el caso contrario, intereses mas importantes que los que tratamos de defender con esa competencia.» El Sr. Guillot hizo snyas las manifestaciones del Sr. Paredes. Rectificó el señor Cuber asegurando que la autorización es solo para el caso en que el acoplamiento de vías no sea autorizado por la superioridad.

Púsose a votación la enmienda del Sr. Paredes, que fué desechada por 20 votos contra 9. El dictamen se aprobó con los votos en contra de los nueve señores que defendieron la enmienda.

Volvió a comisión, a propuesta del Sr. Llopió, el dictamen nombrando restaurador pictórico efectivo a D. Honorio Romero Orozco, que lo es hoy honorario, con el sueldo anual de 1.500 pesetas, bajo ciertas condiciones.

Se informó favorablemente el presupuesto extraordinario para el pago del importe del nuevo mercado de Villanueva del Grao.

Con el voto en contra del Sr. Perez de Lucía quedó sobre la mesa un dictamen proponiendo la jubilación del director de la banda de la Brigada de Bomberos, D. Pablo Zapata, quien por este año percibirá las gratificaciones que tiene asignadas en presupuesto; y que, a partir del año próximo, se le asigne una gratificación de mil pesetas.

Despacho extraordinario

Se dió cuenta de una comunicación de la alcaldía proponiendo la subdivisión del Ayuntamiento como Junta general de Feria, en las comisiones siguientes:

Hacienda.—Sres. Galán, presidente; Perez, vicepresidente; Paredes;

Alameda.—Sres. Vicente, presidente; Martí, vicepresidente; Ortega, Gomez Cano, Llopió, Carbonell.

Músicas.—Sres. Mira, presidente; Marquez, vicepresidente; Cuber, Aguilar, Cortina, Llopió, Marzal.

Fuegos Artificiales.—Sres. Alexandre, presidente; Jimenez, vicepresidente; Martí, Marzal, Carbonell, Alcalde, Barberá, Miralles.

Bailes Populares.—Sres. Cano, presidente; Cuber, vicepresidente; Martí, Marzal, Carbonell, Guillot, Barberá, Alcalde, Miralles.

Beneficencia.—Sres. Aranda, presidente; Herrero, vicepresidente; Jimenez, Urios, Ortega, Cortina, Borrada, Marzal.

Batalla de Flores.—Sres. Snay, presidente; Aguilar, vicepresidente; Cuber, Ortega, Martín, Martí, Urios, Galán, Gomez Cano, Llopió, Borrada, Marzal, Guillot, Pasqual, Miralles.

Nuevos Festejos.—Sres. Cortina, presidente; Llopió, vicepresidente; Cuber, Gomez Cano.

Cabalgata Industrial.—Sres. Gil, presidente; Satorres, vicepresidente; Pascual, Alcalde.

Propaganda y Cartel.—Sres. Ortega, presidente; Aguilar, vicepresidente; Perez, Marquez.

El alcalde manifestó que los nombres indicados lo había propuesto, recogiendo insinaciones muy estimables vertidas en la conferencia particular celebrada el sábado. El dictamen se aprobó autorizando al Sr. Maestre para aumentar el número de vocales designados para cada comisión. Pidió pasara el Sr. Mira a informe de la comisión de Banda Municipal un dictamen de la alcaldía proponiendo reintegren los haberes que tienen cobrados dos profesores de aquellos, que a pesar de hallarse prestando servicio militar y artístico en las bandas militares de Castellón y Alcoy, han venido haciendo efectivos sus honorarios. El señor Paredes reconoció la gravedad de la denuncia formulada por el alcalde, pidiendo, en su consecuencia, se instruya el oportuno expediente para depurar responsabilidades.

El Sr. Maestre manifestó que, con motivo del viaje de la Banda a Alcoy, se entorpeció el hecho base de la denuncia que formulaba. «Inmediatamente les suspendí de empleo y sueldo, y en cuanto se presentaron les levanté la primera. Respecto de lo que el Sr. Mira ha dicho que la comisión no tiene nada que ver en estos hechos, bastará decir que uno de los profesores fué nombrado en 15 de julio de 1907 y el otro, aunque lo fué en 2 de octubre de 1905, comenzó a cobrar en julio de 1906, siendo comisión de Banda, la actual.» Se acordó instruir expediente facultando al alcalde para designar los jueces del mismo.

Se despacharon varios otros asuntos de trámite de ningún interés general.

El Sr. Urios comunicó que como síndico del Ayuntamiento y en representación del mismo, habíase incautado el día 16 del edificio del Almuñid, cuyas llaves entregó, recomendando de paso ábrase las obras necesarias para el traslado a aquél de la colección paleontológica Botet. El Sr. Cuber propuso se nombrara una comisión presidida por el alcalde para proceder inmediatamente al traslado dicho. El Sr. Paredes advirtió que había nombrada ya y constituida una comisión especial y a ésta solicitó el Sr. Cuber se le concedieran amplias facultades para conseguir el fin deseado.

El alcalde manifestó hallarse dispuesto a secundar con toda actividad tan buenas disposiciones, y anunció que convocaría brevemente a la comisión, y el lunes próximo comenzarían las obras. Manifestó que antes de la Feria quedará instalada la sección montada ya en una de las salas del Hospital de San Pablo. El Sr. Cortina pidió un voto de gracias para los letrados Sres. Barberá Falcó y Alvarez (D. M.), que han representado al Ayuntamiento en el pleito sobre la propiedad del Almuñid, y terminó solicitando que como recuerdo del acto en que ha intervenido se entregue al Sr. Urios la bolsa en que iban depositadas las llaves del edificio ya dicho. Así lo hizo el alcalde.

El Sr. Cortina presentó una proposición solicitando se vote el cargo de primer teniente de alcalde, vacante por fallecimiento del Sr. Bort y desempeñada en virtud de nombramiento del alcalde, por el Sr. Martí. El Sr. Maestre entendió que había cumplido con lo dispuesto por la ley, pero que en prueba de imparcialidad elevaría a la autoridad superior la consulta oportuna.

Y después de varios ruegos y preguntas se levantó la sesión.

EDICTO

En virtud del presente se hace saber: Que en los autos civiles, juicio universal, que radica en el juzgado de primera instancia del distrito de Serranos de esta ciudad y escribanía a mi cargo, sobre declaración en estado de quiebra de don Joaquín Salvador Montesinos Rodrigo, del comercio que fué de esta plaza, fué elegido como síndico en junta general de acreedores celebrada el día veintidós de abril próximo pasado, D. Joaquín Roig Segarra, de esta ciudad. En su virtud, habiendo éste aceptado el cargo y jurado desempeñarlo con arreglo a ley, se ha acordado se le ponga en posesión del mismo, dándole a reconocer donde fuer necesario y publicar su nombramiento por edictos.

Valencia diez y ocho de mayo de mil novecientos ocho.—El escribano habilitado, Francisco Coloma.

TEATROS

PRINCIPAL

Anoche se estrenó una obra cómica: Miquette y su mamá.

Una obra de género cómico, en donde el argumento es pretexto para diálogo chispeante, escenas cómicas, etc., un pasatiempo en tres actos. Ello es que en una población pequeña, la estancuquera y su hija hacen su vida pacífica. En la población tiene su solar y sus tierras un rico marqués, un tanto viejo verde, el cual va a descansar a su país de la vida galante parisiense. Este marqués tiene un sobrino (un heredero), jovencito tímido, modostito, que se enamora de la estancuquera con purísima pasión. El marqués quiere casar al muchacho con otra joven rica y noble, y enamórase de la estancuquera. Esta se va a París para ser actriz; llega a serlo, y de las más célebres, y al fin, el marqués, desengañado, para que todo se arregle, se casa con la madre, y la joven con su novio. Todo ello está presentado con habilidad.

Y estas obras, que están hechas para hacer filigranas en la representación, tienen en el original un diálogo chispeante, y constantemente lleno de chistes y de animación.

La versión castellana está hecha con inocencia primitiva, y falta, por lo tanto, la salsa.

Se defendió la obra, y el público se rió en diferentes ocasiones con toda gana. Lo cual prueba que los artistas hicieron una labor de titanes.

Rosario Pino, un dechado de gracia, de sal, de sentimiento, de intención; es la artista de artistas! Su talento tiene esa admirable flexibilidad que constantemente vemos: desde la más ligera gracia, al sentimentalismo más hondo.

Thullier, una delicia de vis cómicas, creando un tipo lleno de detalles primorosos.

Y lo mismo podemos decir de todos los artistas. La primorosa interpretación de ellos fué lo que más valió en la obra de ayer.

Para hoy martes, 14 de abono, se anuncia en este teatro la hermosa comedia cómica en cuatro actos de Seratín y Joaquín Alvarez Quintero, titu-

Doña Julia Montesinos Sacristán DE TRÉNER EN CUMPLIMIENTO DEL SÉTIMO MES DE SU FALLECIMIENTO. Su viudo, hijo, hija política, nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

OCASION VERDAD Procedente de una quiebra SE LIQUIDAN MIL CORSÉS. Varios tamaños a 4, 6 y 8 reales, los de 20, 24 y 28 reales.—500 PIEZAS LANAS para trajes de señora, las de 2 pesetas vara, a 1 peseta.—10.000 CAMISETAS verano, blancas, color y colores, a 1, 2 y 3 reales, las de 4, 6 y 8.—5.000 CORTES TRAJE lana para caballero; a 24 reales corte, los de 60.—Cortes pantalón lana para caballero, medio anecho a 5 pesetas.—Inmensa surtido en otros varios géneros a precios reducidos. Visitar este establecimiento, único en esta capital, que vende los géneros más baratos que ninguno de su clase. TIENDA DE LA TORRE, Flasadars, 15, y Calabazas, 24

lada Los Galeotes, una de las mejores obras de estos geniales autores. Como ya indicamos, mañana miércoles se celebrará el beneficio del eminente actor Sr. Thullier, poniéndose en escena la preciosa comedia Fedora, y el estreno de la comedia en un acto A la luz de la luna.

Dadas las simpatías con que cuenta en Valencia este notable artista y el gran pedido de localidades hecho en contaduría, no es aventurado el asegurar que el teatro se verá brillantísimo.

DE TOROS El estado de Fuentes.—Comentarios

Intil creemos decir que ayer solo se habló en Valencia de en con por sin sobre la despedida de Antonio Fuentes, comentándose con asonamiento los numerosos incidentes que tuvo la fiesta, y en particular el percance del maestro, convirtiéndose todos en que, aun tratándose de una verdadera desgracia, si se hubiese hallado en el redondel Bombita, hubiera interpuesto su provincial capote con la oportunidad que lo hace siempre.

Por fortuna se ha confirmado que la herida no tiene la importancia que en los primeros momentos se le dió.

Ayer, a las once de la mañana, le visitaron los Dres. Lopez (D. Enrique y D. Vicente), Aran, Donday, Ballver y Pastor, procediendo, después de cloroforizar al herido, a levantarle el apósito y reconocer escrupulosamente la herida. Esta presentaba inmejorable aspecto, y como continúa Antonio libre de fiebre y no hay el menor síntoma que haga temer complicación alguna, creese que podrá torear la corrida de su despedida en Bilbao el día 18 de junio, festividad del Corpus.

Por prescripción de los facultativos, ayer se prohibió en absoluto que entrara nadie a verle, salvo su hermano Enrique, el Sr. Moroder y la servidumbre indispensable.

Durante todo el día continuaron recibiendo multitud de despachos interesándose por el estado del herido, que al leerlos dedicaba a cada uno de los firmantes frases de afecto y reconocimiento.

El Sr. Moroder telegrafió cada dos horas a la esposa de Fuentes, que definitivamente ha desistido de venir a Valencia, como ya había anunciado.

De todas veras celebramos la mejoría del simpático diestro.

Para el joven pleador Alaban, sobrino de los Vintimidit, era la corrida de ayer una de las primeras que torea, y pudo, por su desgracia, ser la última, porque fué tal el pánico que se había apoderado de los diestros después del percance de Fuentes, que no hubo nadie que acudiera en su auxilio.

Por fortuna, de las muchas cornadas que le tiró el bicho, solo una le causó la herida de la cabeza que sufre, y de la cual se hallaba ayer muy mejorado, cosa que celebramos.

Ayer le visitaron gran número de amigos y compañeros.

Un estimado colega dió ayer la noticia de que, atendiendo los ruegos de algunos amigos, no sería extraño que Fuentes diese en nuestra ciudad otro beneficio despedida.

A nosotros llegó también dicho rumor por diferentes conductos, y no faltó quien nos asegurara que correspondiendo el beneficiado a las legítimas simpatías que aquí goza, tiene el propósito de permitir la entrada en la segunda despedida a todo el que presente el billete de la primera.

Nosotros no podemos tomar en serio la noticia, y nos abstenemos de hacer comentarios por hoy, pues se dice también que hablando ayer en la Plaza, dijeron los empresarios a una persona autorizada que en setiembre u octubre no tendrían inconveniente en ceder una fecha.

Quiera Dios, si la noticia se confirma, que no tenga el público que repetir a la salida: «¡Qué desastre! ¡Qué despedida! ¡Qué camelo! ¡Qué buena vida! ¡Y qué toreritos!»

AVISO AL PUBLICO

El ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid a Zaragoza y Barcelona, de manera que los viajes de Valencia para Madrid y Zaragoza, y viceversa, pueden hacerse en dicha clase en combinación con los correos del Central de Aragón, con gran rapidez y muy económicamente, en comparación con las otras líneas, donde la tercera clase no existe mas que en los trenes mixtos.

Recordamos que los precios por el Central de Aragón son:

Table with 3 columns: Route, 1.ª class, 2.ª class, 3.ª class. Rows include Valencia to Madrid, Valencia to Zaragoza, and Las horas son: Madrid to Valencia, Madrid to Zaragoza, etc.

La llegada a Valencia que se anunciaba a las 13.05, es ahora a las 12.52. De Madrid solo el correo a Zaragoza a las 19.45. De Zaragoza a Madrid, el correo, a las 7.30. De Zaragoza a Madrid, el mixto, a las 21.05. Llegada a y adrid, el mixto, a las 21.20. Llegada a Madrid, el correo, a las 7.45. Llegada a Zaragoza, el correo, a las 6.30. Llegada a Zaragoza, el Tren de lujo, a las 1.35. Resulta, pues, que la citada innovación es verdaderamente ventajosa para los señores viajeros de esta región que tengan que utilizar la 3.ª clase, cuyos coches, en el Central de Aragón, son de moderna construcción, con pasillos interiores, están

caldeados con vapor, y cada coche lleva su correspondiente departamento tocador. Ya es sabido que los de primera y segunda clase reúnen las mismas condiciones que los trenes de lujo de otras líneas. Billetes de ida y vuelta, con hospedaje en el Monasterio de Piedra, a precio reducido. Esta Compañía, como antes, queda adherida a la combinación de los billetes kilométricos.

Y Oñsona el ca bilial de La Dirección.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO a otro específico mejor que las del DR. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Academia de canto de doña Concha Mas

(de la Academia Casanovas) Impostación y emisión de la voz.—Repaso y perfeccionamiento de óperas.—Calle de Cadixera, 1, 1.º

Poetas franceses del siglo XIX

Traducción en verso castellano por Teodoro Llorente Edición, ilustrada.

Se vende en las librerías de Aguilár, calle de Caballeros, y de Sorred, calle de Zaragoza, al precio de seis pesetas.

PUBLICACIONES

Para todas las familias que desean unir el buen gusto en los trajes y adornos con la economía, nada mejor que La Moda Elegante.

Véase el núm. 18 de esta admirable revista, sin rival en su género, y se hallarán verdaderas maravillas en sus modelos de toletes y de labores.

Y por si fuera poco acompañan al número cuatro Supplementos magníficos, entre los cuales figura la continuación, en pliego encuadernado, de la interesantísima novela titulada «La Florida».

La Ilustración Española y Americana continúa en su núm. XVIII reproduciendo las obras más notables que figuran en la actual Exposición de Bellas-Artes.

En el mismo número aparecen interesantes informaciones de las fiestas celebradas en Segovia, por el conde de Arzobispo, del Conde de Oñsona, y de los artistas del teatro de la Comedia y del circo de París.

El texto, como de costumbre, está firmado por distinguidos escritores.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Concepción Benedito Castello, de dos años, calle de Carlos, 7, de viruela.

Distrito del Morcado. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: Amador Monte Marique, de 14 días, Maestro Aguilár, 31, de falta de desarrollo.—Ramón Rivas Navarro, de 20 meses, carrera Río, traste 1.º, de enterocolitis.

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: María Zarzal Belda, de 75 años, Hospital provincial, 92, de neumonía crónica.—Julio Palacios Mora, de 48 años, Balmes, 20, de hematemetocelia.—Mollete Torrens Arlandia, de 70 años, Pilar, 17, de infección intestinal.—José Tello Mingano, de 71 años, Hospital provincial, de atropello de tren.—Enrique Ferrnandez Marcella, de 14 años, Hospital provincial, de meningitis.—Ramón Martínez Costa, de 35 años, Hospital provincial, de arterioesclerosis.—Enrique Cerda Sanz, de dos años, Borrull, 86, de viruela.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 8.—Hembras, 1. Defunciones: Pedro Tones Bona, de 38 años, Benito y Ooll, 2, de tumor cerebral.—Antonio Porella Mayo, de 65 años, convento San Pedro Nolasco, de insuficiencia mitral.

Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 15.—Defunciones, 12.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Pedro Celestino, papa y confesor, y San Ivo, confesor.—El oficio y la misa son de San Pedro Celestino, papa, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santa Prudenciana.

SANTOS DE MAÑANA.—San Bernardino de Siena, confesor.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de la Misericordia, Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

ABONACIONES NOCTURNAS.—Turno de los Santos Reyes.

COENA DE MAÑANA.—Nuestra Señora de los Dolores, en Santo Tomás.

Mes de María.

</

Doña Carmen Bovi Muñoz de Dominguez
Su viudo, padres, hijos, hermanos políticos y...

Telegramas y Telefonemas del EXTRANJERO
Roma.—En San Pedro se ha solemnizado la beatificación...

París.—El conde de Turin, hermano del duque de los Abruzzos...

Londres.—Ha causado sensación el descubrimiento de numerosos fraudes artísticos...

Francia en Africa
Bardeos.—Según referencias de pasajeros llegados a este puerto...

Huelga ferroviaria
Cleveland (Ohio).—A pesar de hallarse en huelga mas de 2.000 empleados...

Muerte de un prelado
Santiago de Chile.—Ha fallecido monseñor Casanova, arzobispo de esta diócesis.

Cuadros españoles vendidos en Inglaterra
Londres.—Hablan los periódicos de una importante venta de cuadros españoles...

Madrid 18, a las 6:30 tarde.
Información palatina
D. Alfonso ha salido temprano de Palacio...

La Gitana por X. de Montepin
(Prohíbe la reproducción)
(Continuación)
—Os obedeceré; pero tened calma, en nombre del cielo, calma y valor...

La Gaceta
Publica los decretos indultando de la pena de muerte a Salvador Marin y Alberto Morante...

En libertad
Dice que en el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó dejar en libertad a la comisión que entiende en el proyecto sobre el terrorismo...

Soler y March
El Sr. Soler y March ha visitado al ministro de Fomento, para pedirle se amplien las plazas de sobrestantes de Obras públicas a 45...

Suicidio
Se ha suicidado esta mañana el coronel de Ingenieros navales D. Pedro Suarez Coello.

Contra el presupuesto de cultura
El Sr. Sruyet interviene en la interpelación sobre instrucción pública, defendiendo la conducta del alcalde de Barcelona a suspender la base 5.ª del presupuesto de cultura.

Los socialistas
En la sesión del Congreso obrero socialista de hoy se ha tratado de la creación de cajas de resistencia para las huelgas normales...

De Fomento
Una comisión de sobrestantes de Obras públicas aprobados en las últimas oposiciones...

La Asamblea republicana
La Asamblea del partido de Unión Republicana se celebrará en el teatro Romea.

Los escribanos
Una comisión de escribanos de actuaciones ha visitado al ministro de Gracia y Justicia...

El Sr. Villanueva
A las cinco de la mañana llegó el Sr. Villanueva a bordo de un remolcador que le fué enviado a Alhucemas...

Organización republicana
Sevilla.—Se han reunido los organismos republicanos bajo la presidencia del Sr. Montes Sierra, para tratar de la Asamblea del partido...

Noticias de Barcelona
Barcelona.—Esta mañana a las once, se ha celebrado el concurso de globos, suspendido ayer a causa de no ser favorable el viento...

Madrid 19, a las 2:15 madrugada.
La información parlamentaria
De nueve a once de la noche continuó ayer la información oral y pública ante la comisión parlamentaria que ha de dictaminar el proyecto de ley sobre el terrorismo.

dáveres, entre los que se encontraba el de una mujer; los cadáveres, destrozados y destruidos por la resaca, han sido inhumados en tierra sagrada. Creyendo interpretar vuestras intenciones, he repartido entre los curas de las parroquias más próximas al lugar presumido del naufragio el precio de cien misas, que estos venerables eclesiásticos celebrarán por el reposo de las almas de los desgraciados naufragos...

De la NOCHE

Madrid 18, a las 10:50 noche.
Final de la sesión del Congreso
Después de la reunión de secciones, se reanuda la sesión y continúa la discusión del proyecto de Administración local.

Nombramiento de una comisión
En la reunión de secciones celebrada esta tarde en el Congreso, ha sido designada la comisión que ha de entender en el proyecto de ley de ascensos de los sargentos.

Subasta de carreteras
Debido a las gestiones del diputado valenciano Sr. Crespo Azorín, mañana publicará la Gaceta un decreto anunciando para el día 5 del mes de junio la subasta para la construcción de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Chelva a Titaguas...

Inauguración de obras
Esta tarde, a las seis, han sido inauguradas por el ministro de Fomento las obras del puente Reina Victoria, con gran solemnidad.

Un "lunch,"
En el cuartel del real cuerpo de Alabarderos se ha celebrado esta tarde un "lunch," con que Su Majestad el rey obsequiaba al cuerpo.

La Escuela de Tiro
Bajo la dirección del general Sanz y con asistencia del coronel Navarro y el capitán Tamarit, se ha reunido la comisión de la Escuela Central de Tiro.

Melquiades Alvarez
El diputado republicano D. Melquiades Alvarez ha manifestado que no asistirá el día 20 a la reunión que en el Congreso celebrarán los diputados republicanos.

Un atropello
En la calle de Fuencarral ha sido atropellado al anochecer un niño de ocho años, por un automóvil, resultando gravemente herido.

Concesión de bandos
S. M. el rey ha concedido la banda de María Luisa a las duquesas de Sotomayor y de los Llanos, a la marquesa de Riscal y a la señora de Ruata.

En libertad
El juzgado que entiende en el proceso por las estafas del abogado Zabala, ha dictado auto concediendo la libertad provisional bajo fianza metálica de 2.000 pesetas a favor de doña Carmen Ferrer.

A Marruecos
Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que marche a Marruecos el cañonero «Marqués de la Victoria».

Ascensión aerostática
Dicen de Barcelona que según comunica el alcalde de Vallis, ha descendido en aquel pueblo el globo «Júpiter», pilotado por el capitán de ingenieros Sr. Godejuela.

Los franceses en Marruecos
Telegrafían de París que se han recibido noticias de Marruecos, según las cuales, el general D'Amade ha sostenido un pequeño combate con los moros de las tribus de Medakra, haciéndoles huir después de causarles muchas bajas.

Un banquete
Dicen de Lisboa que se ha celebrado un banquete en la legación española, asistiendo el cuerpo diplomático y distinguidas personalidades políticas.

De la MADRUGADA

Madrid 19, a las 2:15 madrugada.
La información parlamentaria
De nueve a once de la noche continuó ayer la información oral y pública ante la comisión parlamentaria que ha de dictaminar el proyecto de ley sobre el terrorismo.

—¡Anunziata!...—dijo con estupor.—¡Anunziata vive!
—¡Si, vive—repitió Felipe.—¡salvada por un milagro, sin duda... y acaso no sea la única que Dios se ha dignado proteger...!
—¡Vive...!—murmuró Olivier casi dolorosamente en su interior.—¡Vamos, ¡Dios lo quería...! ¡Mi destino es inflexible!

Congreso obrero

Anoche celebró otra sesión el Congreso Federal Obrero, discutiéndose y aprobándose varias proposiciones de los obreros de Valencia, Elche y otras poblaciones.

Proposición de ley interesante
Las secciones del Congreso han autorizado la lectura de una proposición de ley presentada por el Sr. Prado y Palacio, en la cual se pide la formación de un plano catastral de toda España.

Carreras de caballos
Ayer se verificó la segunda sesión de carreras de caballos, haciéndose, como el día anterior, cuatro de éstas. La última provocó varias protestas por creer el público que se había dado mal la salida a un caballo.

4.000 ahogados
Un telegrama de Londres comunica que a consecuencia de un error ocurrió ayer en la confluencia de los rios Han y Sangre una horrosa catástrofe. Costumbre es que cuando el primero experimenta alguna crecida, comunicase por un aviso telegráfico a los barcos y personas que están en la confluencia.

Un comentario
Telegrafían de Berlín que un importante periódico de aquella capital, ocupándose de la visita de los delegados de Haíd al kaiser, asegura que el haberles recibido es una falta política, aunque la recepción haya sido oficiosa, por cuanto aquellos enviados no sabrán dar su carácter verdadero.

Un nuevo submarino
Dicen de Londres que la casa Wicker, siguiendo las instrucciones y con arreglo a planos del almirantazgo, ha construido un nuevo submarino completamente distinto a cuantos se conocen.

El Japón y los Estados Unidos
Cablegrafía de Tokio que el contralmirante de la escuadra yanqui del Pacifico, anclada en aquel puerto, obsequió ayer con un banquete a los almirantes japoneses Togo, Sirkou, Yamamoto, a los vicealmirantes y a los oficiales superiores del ministerio.

Del Ferrol
Han marchado a la Coruña, con objeto de embarcar para la Habana, 200 campesinos emigrantes.

El Instituto de Reformas Sociales
El jefe de la Marina yanqui y la oficialidad a sus órdenes fueron recibidos ayer por el embajador, el cual les obsequió luego con un "lunch" de honor.

"Machaquito", herido
Anoche se recibió en Madrid un telegrama de Baeza, participando que en la corrida de toros celebrada ayer en dicha ciudad torearon Machaquito y Bienvenida. El primero, al entrar a matar uno de sus toros fué cogido aparatosamente, resultando con una cornada grave de diez centímetros de extensión en el muslo izquierdo.

Varias noticias
El infante D. Alfonso de Orleans ha marchado a Toledo, de donde no regresará hasta que venga a Madrid el duque de Connaught.

—¡Anunziata!...—dijo con estupor.—¡Anunziata vive!
—¡Si, vive—repitió Felipe.—¡salvada por un milagro, sin duda... y acaso no sea la única que Dios se ha dignado proteger...!

—¡Vive...!—murmuró Olivier casi dolorosamente en su interior.—¡Vamos, ¡Dios lo quería...! ¡Mi destino es inflexible!

—Escucha—continuó el anciano,—escucha; yo mismo te voy a leer esta bendita carta.

—Y empezó de plé y radiante, mientras que Olivier, que parecía anonadado, se dejaba caer a su vez en una butaca:
«Saint-Nazaire.»

Olivier tembló.
—¡Saint-Nazaire!—balbuceó con voz entrecortada.—¡Está en Saint-Nazaire...!

—Desde allí, por lo menos, se halla fechada la carta; pero ¿por qué te asombras?
—Padre mío, o no lo recuerdo, continuó—dijo el joven en vez de responder.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

—¡Padre mío!—exclamó el joven lanzándose a sostener al armador, que vacilaba.
—Felipe le apartó dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado.

legislativas que acaban de verificarse dan una gran mayoría a favor del gobierno.

Los toreros heridos
Comunican de Zaragoza que los médicos visitaron ayer a los toreros heridos.
El Reverte II se encuentra muy mejorado y no se temen ya complicaciones, pues ha desaparecido la hinchazón del vientre en cuanto se le aplicaron compresas de hielo.

Regatas en San Sebastián
El Club Náutico de San Sebastián tiene ultimado ya el programa de las próximas regatas. Se destinan 24.000 pesetas a premios.

Huelgas
Telegrafían de Roma que se han agravado las huelgas agrarias. Los huelguistas invadieron gran número de propiedades, siendo preciso que la fuerza pública acudiese para rescatarlas.

De Puerto-Príncipe
Se ha recibido en París un despacho de Puerto-Príncipe diciendo que el gobierno ha cedido a las exigencias de las naciones, dejando en libertad a los súbditos extranjeros que estaban refugiados en los consulados, y han salido ya para Santo Domingo.

Complot descubierta
En San Petersburgo ha sido descubierta una elegante señorita de 18 años, y al ser registrada, se le encontraron ocultas en el pecho varias cartas denunciadoras de un complot contra el czar.

Revista de Higiene y de Tuberculosis
(Antes LA SALUD PUBLICA)
Directores: Dres. DOMINE y CHABÁS
REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Clínica médica especial de pecho
CALLE JUAN DE AUSTRIA, NUM. 23.

Postres variados
La prensa americana
Para conmemorar el vigésimo quinto aniversario de su fundación, el New-York World ha inaugurado en la fiesta que celebró y a la cual habrán sido invitados muchos dignos y senadores, unas máquinas colosales que tiran por hora 1.300.000 ejemplares de cuatro a ocho páginas.

Charada comprimida
¿VERDAD?
La solución mañana.
Moros en la costa.

DE ALEMANIA
Motas de viaje
POR LAZARO FLORO
Se vende al precio de DOS PESETAS en la Administración de este periódico.

Continúa:
«Después de dos largas noches de espanto, dos noches cuyo horroroso recuerdo trbará por largo tiempo mi sueño poblándolo de fantasmas, un lachón francés me recogió en aquella ruda roca donde yo esperaba la muerte, y de donde la desesperación apartaba la esperanza... Este lanchón iba a Nantes y me dejó en una sudea de la Bretaña. Esta aldea se llama Saint Nazaire. Desde ella os escribo. Los dignos, las inquietudes, el terror y la fatiga me habían debilitado... El mismo día de mi desembarco una enfermedad se apoderó de mí... Por segunda vez he estado a punto de morir... ¡Dios me ha salvado, sirviéndose para ello de la mano de un ángel! Este ángel es una joven... Os envío su nombre para que lo bendigáis como yo... Esta joven se llama Dinorah...»

—¡Salvada por ella...!
—¡Absorto por entero en su lectura y violentamente conmovido, el armador no había notado nada de lo que acaba de suceder a su vista.
—Olivier, hijo mío—exclamó,—no olvides nunca el nombre de Dinorah!

—¡Estad tranquilo, padre mío—respondió el joven con extraña expresión,—no le olvidaré!
Felipe concluyó su interrumpida lectura.
«Ahora, gracias a Dios y gracias al ángel que ha puesto a mi cabecera, estoy libre de todo peligro, pero demasiado débil para afrontar inmediatamente un nuevo viaje. Necesito algunos días de calma y reposo. Acaban de decirme que un buque costero saldrá de Croisic al fin de esta semana con cargamento de sal para el puerto del Havre. Tomaré pasaje en ese buque.

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

—¡Ah!—exclamó el anciano—¡un milagro! ¡Ya lo sabía yo! ¡Bendito sea Dios...!

(Se continuará.)

Movimiento bursatil

Cotización de valores

Otización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 18 de mayo de 1908. FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior...

Cambio oficial de ayer

Según el Boletín del Colegio de Corredores. París.—Obligación de banquero: 1476. 8 días vista, comarcal: 18'00 a 14'00.

Telegramas bursátiles

Del Colegio de Corredores. Barcelona 18 a las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 83'65. Banco Hispano-Oriental (acciones): 69'50.

Madrid 18, a las 15. Tabacaleras: 406'00. París: 4 p. 100 extor: 84'70. Cambios París: 14'65.

Productos del Campo. Viver 18.—Vino, el cántaro, 1 peseta; aceite, la arroba...

El Puerto. Día 18 de mayo. Observatorio Meteorológico. Amanece el día con el cielo despejado; calma; la mar llana.

Armónica por Eduardo L. Chavarrí. Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon. Ilustraciones de Gastambide.—Precio: PESETAS 0'75.

Establecimientos Recomendados

LECHE Granja "La Cadena," GRAN VAQUERIA SUIZA. Despachos: En Valencia, plaza de Luis Vives, núm. 1; en el Grao, calle Mayor, núm. 55...

Zapatería de RAFAEL GIL Chocolates. PAZ, letra S, y CRUZ NUEVA, 5. Año Cristiano----- 15 tomos 15 pts.—Imp. Domenech, Mar, 56

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ. Especialidad en LAPIDAS MIGUELETS, 2.—VALENCIA. L' IDEAL. Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.

Bordones VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRES PESETAS. Antigua Droguería y Perfumería de LAS BARCAS. MIGUEL GARCIA.—Géneros garantizados. Precios reducidos MORATIN, 7 y 9

El desaliento. El ZIDAL cura la anemia, la debilidad, las dispepsias, la neurastenia, las parálisis; devuelve el vigor a todos nuestros órganos degenerados o desgastados. De venta: Hijos de Blas Cuesta y farmacias.

MOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL Dr. GREUS. De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

ANDRÉS Y FABIÁ. Los muchos certificados que obran en mi poder de los señores facultativos, prueban la bondad de estas medicinas. De venta: Farmacia frente al campanario de San Martín de D. C. López Moreno (ANTES ANDRÉS Y FABIÁ) SAN VICENTE, 17

Gallicida Lluch. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio UNA peseta. De venta en Valencia: Alejandro Meseguer, Palau, 14.—Madrid: Dr. Fuentes, Hortaleza, 110.—Barcelona: V. Ferrer, Príncipe, 1, y en casa del autor, San Felipe, 133, San Gervasio.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz. Salidas fijas mensuales para Brasil, Uruguay y Argentina. CATALINA con destino a Canarias, Rio Janeiro, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. VALBANERA con destino a Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

TEMPORADA 1908. A los señores propietarios y administradores de BALNEARIOS. EL MEJOR REMEDIO PARA EL ESTOMAGO BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO. En polvo y en pastillas comprimidas de Torres Muñoz, San Marcos, 11, farmacia, MADRID.

Profesora. En labores a la perfección. Se hacen en blanco, colores; se hacen encajes de bolillos, recheti, inglés, y se dan lecciones de domicilio.—Plaza Encarnación, 2, entresuelo. Piano. Por retirarse su dueño se traspasa local propio para comercio o industria, en una calle céntrica de esta capital...

Servicios de la Comp. Trasatlántica. Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor REINA MARIA CRISTINA directamente para Habana y Veracruz.

CONTRA la TOS las BRONQUITIS, los CATARROS CRÓNICOS los Médicos más eminentes recetan las CÁPSULAS COGNET. Remedio insuperable contra las ENFERMEDADES DEL PECHO. PARIS, 43, Rue de Saintonge, PARIS y FARMACIAS.

Maderera Valenciana. Calle del Barco, 10, Grao, Valencia.—Teléf. 1.199. Cajas para cebolla, muy baratas. Cajas para naranja, muy baratas.

Subasta Subasta. Fincas en Valencia. El veintinueve del corriente mayo, de diez a doce de su mañana, se subastará a juicio y con intervención del corredor de esta ciudad, don Salvador Romero, calle de Seraneros, 2, entresuelo, y con intervención del corredor coleccionista D. Francisco Canut, que habita en la calle de Gadrera, 16, entresuelo, la siguiente finca:

Línea de Filipinas. El día 18 de mayo saldrá de Barcelona y el de Valencia, el vapor ALICANTE directamente para Génova, Port-Saïd, Suaz, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

1908 ANO XXX 1908 ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA. CUAR PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL. BAILEY BAILLIERE. CONTIENE: DATOS; Estadísticos.—Geográficos.—Historicos.—Descriptivos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, minera, etc.—Comercios.—Industrias.—Principales contribuciones.—Magistratura.—Administración del Estado, provinciales, municipales y judiciales.—Fleets mayor.—Armas, etc.—En los cuadros estadísticos pueden verse artículos al comercio, industrial, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberales o eclesiásticas.

Subasta Subasta. Fincas en Valencia. En esta ciudad LA PLANTA BAJA, CON CORRAL, de la casa núm. 19, de la calle de Cervantes, que linda por su derecha, con casa de D. Francisco Mata; por izquierda, con otra de D. Pascual Llop; y por espaldas, con la de D. Vicente Andrés. La titulación y pliego de condiciones por que se ha de recibir la subasta están de manifiesto en la citada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Subasta Subasta. Fincas en Valencia. En esta ciudad LA PLANTA BAJA, CON CORRAL, de la casa núm. 19, de la calle de Cervantes, que linda por su derecha, con casa de D. Francisco Mata; por izquierda, con otra de D. Pascual Llop; y por espaldas, con la de D. Vicente Andrés. La titulación y pliego de condiciones por que se ha de recibir la subasta están de manifiesto en la citada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Línea de Buenos Aires. El día 8 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

VENTAS. Se vende en el poblado de Benicassim una magnífica y espaciosa casa con jardín, plantado de árboles frutales y agua de aljibe y pozó. Dista de la playa unos ochos minutos.—Informar al médico de dicho pueblo, D. Vicente Segarra. Abajo la usura!! Un millón de pesetas tengo para comprar casas en Valencia ó darlo en hipotecas a cinco por ciento, y sobre garantía personal. Vendo 5.000 pesetas baja y principal, rentará 40 almes por 16.000 pías, una casa, renta 25 duros al mes, otra por 26.000 pías, renta 200 al mes, y una bonchetería acreca al mes, y una bonchetería acreca al mes. Sin intervención de corredor.—Informes gratis: Carniceros, 18, de nueve a diez y de cuatro a cinco.

VENTAS. Se vende en el poblado de Benicassim una magnífica y espaciosa casa con jardín, plantado de árboles frutales y agua de aljibe y pozó. Dista de la playa unos ochos minutos.—Informar al médico de dicho pueblo, D. Vicente Segarra. Abajo la usura!! Un millón de pesetas tengo para comprar casas en Valencia ó darlo en hipotecas a cinco por ciento, y sobre garantía personal. Vendo 5.000 pesetas baja y principal, rentará 40 almes por 16.000 pías, una casa, renta 25 duros al mes, otra por 26.000 pías, renta 200 al mes, y una bonchetería acreca al mes, y una bonchetería acreca al mes. Sin intervención de corredor.—Informes gratis: Carniceros, 18, de nueve a diez y de cuatro a cinco.

SOLARES. Se venden tres solares en la calle de Buenavista y de la Estrella, junto a la Gran Vía y cerca de la nueva Estación del ferrocarril. Es todo edificado.—Para tratar de la venta, plaza de Tetuan, núm. 9, segundo, izquierda. Jugete. Se vende una preciosa casita, que forma un bonito edificio con todas sus dependencias, incluso cuadra, cochera y completo mobiliario; está acabada de construir con Inca de detalles.—Plaza de Nules, núm. 2, entresuelo, izquierda, de 11 a 1 y de 2 a 5. Modista. Falta buenas oficiales y aprendizas.—Calle de Luis Vives, 3, principal.

Para CETTE directo. El vapor COMERCIO saldrá el 20 del actual. Consignatarios: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao. Vapores de los señores Ibarra y C., sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio corriente. El vapor SAN MARTIN saldrá el 20 del actual, para Terragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malaguan, a primas muy reducidas. El GABO TRAFALGAR saldrá el 22 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Odir, Algeiras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía-Corru, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. También para Buenos Aires, Montevideo, Havra, Rotterdam y Amsterdam con transbordo a flete corrido admitiendo carga y pasajeros. También se admiten mercancías para Luanos, con conocimiento directo. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malaguan, a primas muy reducidas. Consignatarios: Vindes y hijos de Nogueras, calle de Orléans, núm. 88, entresuelo, Valencia, y Muelle, núm. 6, Grao. Servicio regular de vapores. Para el GABO. El vapor BURRIANA saldrá el 21 del actual. Para LONDRES. El vapor BERTIL cargará el 21 del actual. Para Newcastle. El vapor OPAL cargará el 21 del actual. Para Bristol y Cardiff. El vapor GYMBRIAN cargará el 21 del actual. Para LIVERPOOL. El vapor DEMETIAN cargará el día 21 del actual. Para Amsterdam y Rotterdam. El vapor LEDA cargará el 23 del actual. Consignatarios: Sres. Hies y Compañía, Colón, 7.